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Mercredi 11 novembre

La cérémonie du 11 Novembre s’est déroulée à huis clos 
en présence des élus. Le maire a pu rendre hommage à 
nos disparus par la lecture d’un texte.

Mardi 24 novembre

Un nouveau véhicule a été livré à notre policier muni-
cipal, Samuel Patarin. Il sera équipé d’un véhicule élec-
trique pour ses déplacements sur la commune. Le choix 
d’un véhicule électrique n’est pas anodin. Cet achat a 
été décidé dans le cadre du programme électoral entre 
amélioration de la sécurité et respect de l’environne-
ment. Le parc de véhicules est voué à terme à se tourner 
vers des solutions moins énergivores en combustible.
Sur la photo Samuel Patarin, policier municipal accom-
pagné de Jean-Yves Martin, adjoint aux travaux et à la 
sécurité ainsi que Daniel Ogier, adjoint à l’urbanisme et 
au développement durable.
 

Samedi 28 novembre

La mairie d’Yffiniac a répondu présente à l’appel de 
la Banque Alimentaire pour effectuer une collecte de 
denrées. De 9h à 12h ce samedi 28 novembre, il était 
possible de déposer (en accès libre sans contact) des 
aliments et des produits d’hygiène. Un soutien impor-
tant dans une période où le nombre de bénéficiaires a 
augmenté sensiblement. 

Lundi 23 novembre

La collecte de jouets « Laisse parler ton coeur », dont nous vous 
parlions dans le Sillon du mois dernier, s’est déroulée du 21 au 29 
novembre. Elle a connu un grand succès grâce à la générosité 
des habitants d’Yffiniac. En image, un des 6 points de collecte 
déjà rempli après seulement 2 jours. Les jouets de la collecte sont 
destinés à être offert par le collecteur Ecosystem à la communau-
té Emmaüs. 
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A noTer

Voeux 2021

Il n’y aura pas de cérémonie 
des voeux aux nouveaux ha-
bitants en janvier. Nous vous 
préparons des supports de 
communication différents 
pour cette année 2021.

sommAIre

Edito 
Un Noël solidaire

Une année s’achève, et à Yffiniac comme partout en France, les Fêtes de fin d’année 
seront bientôt de retour et commencent à occuper les esprits.
Une année particulière où les mots solidarité et proximité ont tout leur sens. La soli-
darité c’est l’entraide qui s’exerce auprès des personnes confrontées à des difficultés 
temporaires ou non, sociales, familiales ou auprès de personnes qui du fait de leur 
âge, de leur isolement ou de leur handicap ne peuvent pas ou plus être autonomes. 

A Yffiniac la solidarité se démontre à travers différentes actions :

En lien étroit avec les services de l’Etat et les institutions publiques, le CCAS se mo-
bilise tout au long de l’année à travers ses différentes missions d’aide auprès des 
personnes en difficulté que ce soit au niveau de l’accueil, de l’écoute ou de l’accom-
pagnement. Soutien financier, secours alimentaire, factures d’énergie tarification 
sociale des TUB, aide médicale et sociale aide à la constitution de dossiers tels que 
l’APA (Allocation personnalisée d’Autonomie), orientation vers les services concer-
nés. Telles sont les principales actions pour améliorer le quotidien de ceux et celles 
qui sollicitent le CCAS. 

L’action sociale concerne aussi les aînés de la commune. L’une de ses actions a dû 
être modifié en cette période où les rassemblements familiaux sont habituellement 
de mise pour les fêtes de fin d’année. Cette année, à cause des turbulences actuelles 
et avec les difficultés qui sont les siennes, la municipalité s’est vue contrainte d’annu-
ler le repas annuel des aînés qui était proposé aux yffiniacais. Nous ne les oublions 
pas pour autant.

Du 16 au 28 novembre, les membres du CCAS et les élus sont allés à la rencontre des 
aînés de 74 ans et plus avec un colis gourmand et une jolie carte de voeux (ces cartes 
étant effectuées par les enfants d’Yffiniac). Cette visite ayant pour objectifs de mettre 
un peu de chaleur humaine dans la vie de nos administrés, permettait également 
d’écouter, d’échanger et de recenser les souhaits et les besoins de nos aînés en ces 
temps difficiles.

Lors du 1er confinement, des contacts téléphoniques réguliers entre les élus et les per-
sonnes de 80 ans et plus ont été établis afin de venir en aide (aller faire les courses, 
aller chercher des médicaments) ou tout simplement pour rompre l’isolement des 
personnes fragiles.
En cette période et tout au long de l’année, il est important d’être vigilant et attentif 
à son entourage familial et à son voisinage. 

En attendant des jours meilleurs, prenez soin de vous. Nous sommes à vos côtés.

Bonnes fêtes de fin d’année.

Annick Glâtre 
Adjointe à la cohésion sociale, à la solidarité et aux services à la population. 
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actualités municipales

marché du dimanche

poissonnerie, légumes et viandes au feu de bois
Le confinement a montré tout l’intérêt de conserver un marché vivant et de proximité, il accueille désormais une poissonnière et un mar-
chand de légumes bio. Découvrez leur portrait avec celui de notre traiteur « Chez Ted » qui est déjà installé depuis plusieurs semaines mais 
dont vous n’aviez pas encore découvert le portrait dans le Sillon. 

La pêche Gourmande  
Nouveauté avec ce stand poissonnerie !
Charlène vous propose des crustacés de 
saison (coquilles St Jacques de la Baie de St-
Brieuc, huîtres, moules, araignées, ...) ainsi 
que des poissons. Commandes groupées 
possible en livraison une fois par semaine. 
Erquy - 06.24.85.03.55 ou par mail
lapechegourmande@outlook.fr

Légumes Entreprise Richard 
Revendeurs de légumes de maraîchers pro-
venant de Trégueux et de Saint Malo.
Des commerçants attentifs au « manger lo-
cal », on ne trouve que des produits de sai-
son et Bretons sur leur étal. 

Coëtmieux - 06.35.10.25.89 

Chez Ted Traiteur 
Auparavant Traiteur en évènementiel, Ted-
dy a pris la route pour nous offrir ses spécia-
lités sur le marché : de la cuisson au feu de 
bois pour le cochon grillé en passant par le 
jambon à l’os jusqu’à l’agneau, de vrais dé-
lices à savourer.
Facebook : Chez Ted 
Ploufragan 06.73.81.07.90

réunion des commerçants

entre attentes et propositions 
Ce mercredi 18 novembre avait lieu à la salle 
des Fêtes, une réunion de travail spécifique 
aux commerces de proximité pour connaître 
leurs inquiétudes mais surtout leurs attentes 
pour l’avenir. 
Une trentaine de commerçants étaient pré-
sents lors de cette réunion dans le respect 
des règles sanitaires et du confinement ainsi 
que l’ensemble des adjoints de la commune. 
Le maire, Denis Hamayon a souhaité, avec 
l’ensemble des élus, s’engager auprès des 
commerçants d’Yffiniac durant cette période 
de confinement particulièrement éprou-
vante pour le commerce, pour lui « les com-
merces représentent le dynamisme et l’attra-
citivité d’une ville ».

Aides financières
Une partie de cette réunion animée par Isa-
belle Plaze, adjointe aux finances et à l’at-
tractivité, avait pour but de redonner les clés 
pour l’accès aux aides notamment celles de 
l’Agglomération. Invitée par le maire, la pré-
sence de Laure Mitnik, adjointe à l’économie 
à Binic-Etables-sur-Mer mais également délé-
guée de Saint-Brieuc Armor Agglomération 
à l’attractivité des centres-villes et centres-
bourgs a permis d’y voir plus clair. Elle a insis-
té sur « la nécessité de ce type de rencontre 
pour faire remonter les informations auprès 

de l’Agglomération » pour pouvoir agir en 
conséquence. Une enveloppe de 3M d’€ a 
été débloquée pour venir soutenir financiè-
rement les commerçants mais encore beau-
coup de commerces n’en n’ont pas fait la 
demande. La documentation est disponible 
sur notre site internet. 

Union des commerçants
Différentes propositions ont été évoquées 

dont la création d’une union des commer-
çants. Depuis, les commerçants ont monté 
une association « les vitrines d’Yffiniac » 
sous la présidence d’Isabelle Pascoa et de 
ses vices-président(e)s. L’association devrait 
se faire connaître d’ici peu à l’ensemble des 
commerçants. Si vous souhaitez les contac-
ter par mail : lesvitrinesdyffiniac@gmail.com
Retrouvez plus d’informations sur notre 
site internet www.yffiniac.com



5

actualites municipalesactualités municipales

solidarité

nous avons suivi la distribution
Nous avons suivi la distribution des colis 
pour les aînés. Ces colis sont composés des 
produits de deux enseignes yffiniacaises 
O D’lys de la Baie et la biscuiterie Brieuc. 
Les membres du bureau du CCAS étaient 
accompagnés des membres du Conseil 
Municipal pour la distribution des quelques 
430 colis prévus.
C’est un moment important pour les élus 
qui vont au contact de la population. Sou-
vent de leurs voisins car la répartition des 
colis a été faite en fonction du lieu d’habi-
tation des élus pour plus de proximité lors 
des visites.
Les élèves de l’école Simone Veil ont éga-
lement participé à cette action. C’est une 
belle attention des plus jeunes puisqu’une 
carte confectionnée par ces élèves agré-
mente le paquet.
Madame Demont (directrice de l’école) sou-
haite qu’un réel lien se crée entre les seniors 
et les juniors. Les personnes qui souhaitent 
répondre à l’enfant qui leur a écrit peuvent 
envoyer une réponse à l’école Simone Veil 
7 Rue du Bois Gilbert, 22120 Yffiniac. 

Gestion de crise

faire le point

Françoise Duval rendant visite à 
Mme Haffray 

Christine Le Mau-Andrieux et Karelle 
Raffray rendant visite à Mme Robert

Les élèves de l’école Simone Veil po-
sant avec les cartes de voeux réalisées 
pour les aînés

La crise sanitaire nous a obligé à adapter 
nos méthodes et faire preuve de réactivité. 
Il est délicat de vous transmettre les infor-
mations sur la gestion de crise via le support 
du Sillon car le temps d’imprimer le numéro, 
les consignes sanitaires et de sécurité ont 
pu changer. Les informations sont à jour 
sur le site internet. Si vous n’avez pas accès 
à internet, n’hésitez pas à contacter l’accueil 
de la mairie pour avoir plus d’informations. 

Durant cette période, la médiathèque a 
organisé un système de « retrait de docu-
ments », les retours des adhérents ont été 
très positifs. C’est un système qui a permis 
de garder un lien avec la culture grâce à la 
mobilisation des équipes et des élus muni-
cipaux.
Un listing des commerçants faisant du 

click & collect, a été constitué. Disponible 
en ligne, il a également permis de faire la 
connexion entre particuliers cherchant à 
adapter leur consommation et les profes-
sionnels pouvant apporter des proposi-
tions.

L’équipe municipale réfléchit actuellement 
à des solutions pour agrémenter les fêtes 
de fin d’année. En espérant pouvoir vous 
retrouvez rapidement.



actualités municipales

écologie

zéro phyto

Travaux

aménagement du buchonnet
Le quartier du Buchonnet va bénéficier de 
nouveaux aménagements pour la sécurité 
de sa voirie. L’aménagement concerne les 
rues qui desservent le lotissement (rue du 
Haut des Champs et rue des Mouettes en 
partie), la vitesse y sera limitée à 30Km/h 
ainsi que sur l’ensemble des rues du lotis-
sement avec l’installation de plusieurs pan-
neaux.
Les travaux se terminent, ils auront duré 
environ deux mois. 
Sur la photo de gauche à droite : Domi-
nique Pavy - responsable du service amé-
nagement, Roland Pohin - représentant de 
l’entreprise Eiffage, Jean-Yves Martin - ad-
joint chargé des travaux, de la sécurité 
et des équipements, Valery Lec’hvien du 
service aménagement, Guy Lagadec et 
Vincent Pelletier - représentants du service 
commun de la maîtrise d’oeuvre de Saint-
Brieuc Armor Agglomération.

habitudes et s’adapter, engendrant ainsi 
pour le personnel communal, davantage de  
désherbage manuel. 
Un travail de longue haleine, déjà récompen-
sé en 2013 par le prix régional « Zéro phyto ».
« C’est avant tout une histoire de pédago-
gie » a résumé Anna Le Jeloux, responsable 
communication et sensibilisation dans les 
services de protection des milieux aquatiques 
au sein de l’Agglomération. Le panneau que 
présente Daniel Ogier, adjoint à l’urbanisme 
et au développement durable, proposée par 
l’Agglo, explique le fonctionnement du zéro 
phyto et les bons gestes à avoir dans le cadre 
de l’entretien des sépultures. Joseph Lemon-
nier, responsable de l’entretien des cime-
tières au sein de l’équipe des Espaces verts 
développe : « par exemple il ne faut pas utili-
ser de javel ou de vinaigre mais préférer l’eau 
claire et le savon noir pour les particuliers qui 
viennent faire de l’entretien. » 

Vigilance

tentative de démarchages abusifs
Il a été signalé dans les communes alen-
tours que des personnes mal intentionnées 
font du porte-à-porte en privilégiant les do-
miciles de personnes âgées. 
Ces personnes prétendent venir de la part 
de la Mairie pour vendre des objets (lin-
gettes désinfectantes, ou autre). Ces per-
sonnes demandent une pièce d’identité à 
leur victime. Cela leur permet de faire un re-
pérage des lieux (l’emplacement du porte-

feuille et donc de l’argent dans la maison). 
Le vol peut se faire à ce moment-là ou dans 
un deuxième temps. 

Pour le moment ce démarchage n’a pas été 
signalé sur Yffiniac. Si quelqu’un se présente 
de cette manière à votre domicile, ne le lais-
sez pas entrer. Refusez tout démarchage et  
prévenez la gendarmerie et la Mairie. 
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Anna Le Jeloux, responsable communication services de protection de l’eau au sein de l’Agglo-
mération, Jean-Benoît Gorin responsable des espaces verts, Daniel Ogier, adjoint à l’urbanisme et 
audéveloppement durable et Joseph Lemonnier responsable de l’entretien des cimetières. 

On parle de plus en plus du zéro phyto 
dans les communes mais comment cela se 
traduit-il à Yffiniac ? 
La commune a pris les devants sur la loi, en 
généralisant le zéro phyto depuis 2008, une 
transition en douceur vers le sans pesticide 

au fil des années, apprécié des usagers, « il 
a fallu s’habituer à quelques herbes supplé-
mentaires mais dans l’ensemble c’est bien 
accepté par les habitants » souligne Jean-
Benoît Gorin, responsable des espaces 
verts. Cela implique surtout de revoir des



7

sport, loisirs et culture

Participation de trois combattants à la 
demi-finale sénior 1ère division à Fouesnant 
pour tenter de décrocher leur qualification  
pour le prochain championnat de France.
Maëldan Le Person en moins de 60 kilos 
s’incline en demi-finale mais obtient tout 
de même une belle troisième place. Dans 
la catégorie très relevée des moins de 66 
kilos et malgré un superbe début de com-
pétition Riwan Elinguel s’incline dès le 
deuxième tour.
C’est dans la catégorie des moins de 78 ki-
los que Lyse Versmisse (seulement 17 ans) 
a imposé son judo face à des judokates de 
plusieurs années ses aînées réalisant ainsi 
l’exploit de remporter la catégorie et obte-
nant ainsi son billet pour le Championnat 
de France sénior 1ère division.

judo

une victoire de plus au compteur pour lyse versmisse

exposition

emmanuel pajot présente ses collages 
Début janvier sera l’occasion de découvrir 
un nouvel artiste à la médiathèque Le Patio 
du 11 janvier au 6 février. Emmanuel Pajot 
artiste peintre dévoilera ses toiles colorées 
dans la salle d’exposition. 
Il définit lui-même son style par du « néo-
pop ou pop street art », des collages et un 
style urbain qui a gagné les cœurs des ama-
teurs d’Art. Après avoir exposé dans des 
salons et galeries notamment à Londres, 
l’artiste propose aux jeunes du territoire de 
découvrir son univers notamment par des 
ateliers. 
En plus de l’exposition une visite guidée 
sera organisée avec l’artiste sous forme de 

quiz le 13 janvier de 14h à 17h, lors de cette 
visite, une toile sera à gagner (sous réserve,  
en fonction des changements de consignes 
sanitaires).
2 Ateliers gratuits sont également au pro-
gramme sur inscription. Le premier sera 
réservé aux ados de l’Antrejeunes le 20 jan-
vier et le second pour les ados/adultes le 27 
janvier. L’idée étant de réaliser en collabora-
tion une toile géante. Les deux réalisations 
viendront prendre place sur les murs de la 
médiathèque.  

Exposition collage Emmanuel Pajot
du 11 janvier au 6 février

Gratuit

L’artiste Emmanuel Pajot dans son atelier

Livres

monuments dans les côtes d’armor
solidarité

téléthon 2020
L’annulation des différents événements le 4 
et 5 décembre, gérés par l’Anse Solidaire ne 
va pas permettre de récolter de fonds pour 
l’AFM Téléthon comme les années précé-
dentes. 
C’est pourquoi une urne sera déposée au 
sein de la mairie pour que vous puissiez dé-
poser vos dons jusqu’au 10 décembre.
Il est possible d’y glisser un chèque à l’ordre 
de l’AFM Téléthon pour soutenir la re-
cherche médicale contre les maladies rares. 
Sur les réseaux sociaux et dans le cadre de 
la télévision nationale, le combat continu. 

Yann Lagadec, agrégé d’Histoire, spé-
cialiste de la Première Guerre Mondiale 
et maître de conférences à Rennes 2, a 
déjà écrit une douzaine d’ouvrages sur la 
Première Guerre Mondiale tels que « La 
Grande Guerre des bretons » et « Image 
et Histoire » (en collaboration avec Didier 
Guyvarc’h). Aujourd’hui nous pouvons 
trouver une dizaine de références sur 
la ville d’Yffiniac dans son nouveau livre 
« Faire son deuil, construire les mémoires : 
Les monuments aux morts de la Grande 
Guerre dans les Côtes d’Armor », aux édi-
tions à l’ombre des mots. 
Cette partie de l’Histoire dans le dépar-
tement des Côtes d’Armor est racontée 

et mise en image grâce à la contribution 
d’une vingtaine de spécialistes du départe-
ment. Disponible à la médiathèque.
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  école saint-Aubin

« j’exprime mes émotions » 
Tous les élèves des classes de maternelle participent à un projet sur 
les émotions pour apprendre à vivre en harmonie tous ensemble dès 
le plus jeune âge.

En maternelle, quand les enfants se disputent, ils en arrivent vite aux 
mains. Ils ont du mal à trouver les mots pour décrire les faits ou ce qu’ils 

ressentent. 
Les objectifs de ce projet sont d’apprendre à :

• S’exprimer avec du vocabulaire précis et approprié sur les différentes 
émotions de base.

• Exprimer son émotion et son ressenti.
• Identifier et nommer les émotions sur des images, des photos, des œuvres 

d’art, en écoutant des œuvres musicales, dans les situations vécues
• S’expliquer entre camarades lors d’un conflit et se respecter mutuellement

Pour cela, ils réalisent des panneaux pour chaque émotion travaillée, qui sont 
illustrés par des photos et des phrases dictées par les élèves. 

Ces panneaux réalisés collectivement seront affichés dans la salle de motricité. Ces 
panneaux seront complétés par un album afin d’y associer les parents et provoquer 

des échanges à la maison.

enfance / jeunesse

ecoles et services municipaux

Gestion covid : accueil des enfants
Les mesures évoluent rapidement, n’hésitez 
pas à consulter le site internet de la ville, les 
écoles ou les services de la Mairie pour vous 
tenir informé (Informations complémen-
taires sur le site Ville Yffiniac).

Les services périscolaires :
Les horaires ne changent pas. Mais les 
accueils du matin et du soir, se font sur les 
écoles. Concernant les mercredis : afin de 
limiter le brassage des enfants pendant la 
journée de centre, deux groupes seront 
identifiés dans chaque structure : mater-
nelles / élémentaires à la Croix Bertrand et 
CM2 / 6ème à L’Antrejeunes.
 
Les écoles :
A l’école Simone Veil, les élèves du CP au 
CM2 sont accueillis dans leur classe  par les 
cheminements mis en place. L’école mater-
nelle dispose d’un espace dédié (salle d’art 
visuel aménagé avec du matériel de la gar-

derie) pour l’accueil périscolaire. Ainsi seuls 
les parents d’élèves de maternelle seront 
autorisés à franchir le portail principal de 
l’école. Un animateur vient accueillir les 
élèves à l’entrée.
 
A l’école Saint Aubin, la garderie est orga-
nisée en fonction de la répartition des 
groupes de récréation définis dans le pro-
tocole de l’établissement. Ainsi chacun des 
groupes dispose d’une salle spécifique où 
les parents y déposent et récupèrent leurs 
enfants le matin et le soir. Une entrée et 
une sortie unique sont dédiées à la garderie 
(portail côté rue Georges Pompidou).

Le temps méridien :
Pour la partie restauration, l’organisation 
est la même que celle mise en place le 18 
mai dernier.
Les élèves de maternelle mangent dans 
leurs classes respectives.

Pour les élémentaires, la restauration se dé-
roule au restaurant scolaire sous forme de 
système cantine et non plus en self.
 
 
Chaque groupe de classe est pris en charge 
par un agent, de la sortie de l’école jusqu’au 
retour en classe.
 
Il n’y aura pas d’animation sur le temps du 
midi, les animateurs enfance-jeunesse étant 
réquisitionnés pour renforcer l’équipe de 
restauration.
Rappelons que le port du masque est obli-
gatoire à partir du CP également dans les 
services périscolaires. Il est à fournir par les 
familles. En prévoir 2 par jour.
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enfance / jeunesse

9

Assmat’Ibulles

séance Zénitude

école simone Veil

ouverture d’une classe bilingue français-Breton

La commune d’Yffiniac et l’Éducation Na-
tionale, en partenariat avec l’Office Public 
de la langue Bretonne (OPLB) travaillent à 
l’ouverture d’une filière bilingue français-
breton à l’école publique, à la rentrée de 
septembre 2021.

Dans le pays de St-Brieuc, 6 nouveaux sites 
bilingues (sites qui l’année précédente ne 
disposaient pas d’offre bilingue français 
breton dans le secteur) ont ouvert aux 
cours de ces 5 dernières rentrées. 

A l’école Simone Veil, la possibilité est of-
ferte aux parents d’élèves de maternelle 
de choisir une scolarité bilingue pour leurs 
enfants. Les enfants nés de 2016 à 2018 
peuvent y être inscrits. Ils pourront pour-
suivre cet enseignement en élémentaire. 
Ces classes sont ouvertes aux enfants de 
la commune et des communes aux alen-
tours, que leurs parents parlent breton ou 
pas.

Pourquoi le breton et pas une autre 
langue ? 
Parce que le breton fait partie du patri-
moine de notre région et que c’est une 
langue à part entière. A cela s’ajoute que 
« l’apprentissage précoce d’une langue ré-
gionale incitera l’enfant à acquérir des lan-
gues étrangères. L’anglais, étant donné 
son statut officieux de langue universelle 

dissuade d’apprendre d’autres langues.» 
Extrait du livre « L’enfant aux 2 langues » 
de Claude Hagège. 

L’organisation prévoit que certains ensei-
gnements soient dispensés en français 
et d’autres en breton. Il s’agit, en effet 
d’utiliser le breton comme langue d’ensei-
gnement dans les différentes disciplines 
(mathématiques, histoire, EPS, éducation 
artistique), pour permettre à l’enfant de 
devenir véritablement bilingue. Toutefois, 
aucune discipline ne peut être enseignée 
exclusivement dans la langue régionale. 

Une parité d’exposition et d’utilisation 
des deux langues sera appliquée. Dans le 
même temps, il continuera à améliorer sa 
connaissance du français. 

Fiche d’intention d’inscription dispo-
nible sur le site de la ville et à la Mairie. 

Sur la photo : M. Morin (OPLB), 
M.Percheron (inspecteur académique), 
M.Thoraval 1er adjoint, chargé de l’enfance 
jeunesse, et des ressources humaines, M. 
Hamayon (Maire) et Mme Demont (direc-
trice de l’école Simone Veil).
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bloc notes

Les pompiers du perray

les calendriers : une livraison différente cette année
La rencontre des sapeurs-pompiers à l’occa-
sion de leur tournée de calendrier est une 
tradition très appréciée de la grande majo-
rité de la population. Cette diffusion des 
calendriers des pompiers est chaque année 
« une occasion de rencontre et d’échange, 
et une occasion pour la population de ma-
nifester leur reconnaissance et leurs remer-
ciements envers les pompiers », explique 
Guillaume Gutierez, le Président de l’Ami-
cale des pompiers.
Mais cette année, vu le contexte sanitaire, 

les sapeurs-pompiers du Perray annoncent 
que cette traditionnelle tournée va être dif-
férente. 
Le calendrier sera distribué dans les boîtes 
aux lettres accompagné d’une enveloppe T 
afin que chacun effectue le don qu’il sou-
haite. L’argent récolté permettra de contri-
buer au financement de l’action sociale 
dans le Centre de Secours. Par exemple, 
des tablettes pour les personnes âgées en 
EPHAD ont été financées pour maintenir 
le lien avec les familles pendant le premier 
confinement grâce aux dons.

agglo info

ecologie

a la conquête de l’Waste
Il est toujours difficile de se lancer dans le 
tri et le recyclage des déchets mais avec un 
peu d’entraide cela devient un jeu d’en-
fants. 
C’est ce que propose ce défi écologique 
avec un parcours ludique (6 rencontres) 
entre voisin.e.s pour réduire de moitié ses 
déchets. Sous le nom de « A la conquête de 
l’waste », (on saluera au passage le jeu de 
mots mélangeant le mot waste en anglais 
signifiant gaspillage et la conquête de 
l’Ouest), ce défi zéro déchet de la Baie dé-
butera le 14 janvier 2021 avec la projection 

du film « Ma Vie zéro déchet » au Club 6. 
Plusieurs étapes vont se succéder, une par 
mois jusqu’à la clôture le 13 juin 2021 : 
soulevons le couvercle, recycler, refuser, 
réduire, réemployer et rendre à la Terre. 
Pour remplir ces défis, vous ne serez pas 
seul, vous pouvez rejoindre un groupe de 
participants, ils sont déjà plusieurs habitants 
entre Yffiniac et Langueux à s’y être inscrits.

Pour vous inscrire :
conquetedelwaste.fr  
conquetedelwaste@mailo.com

maison de services au public

point d’accès au droit
Il est possible d’accéder à des permanences 
gratuites pour connaître ses droits auprès 
de la Maison de services au public.
Il s’agit d’une structure permettant de se 
rapprocher facilement d’avocats, d’asso-
ciations d’aide aux victimes ou encore de 
la chambre départementale des notaires. 
L’objectif principal est de connaître ses 
droits pour agir. Il est également possible 
d’avoir accès au numérique. 
Le public est accueilli uniquement sur ren-
dez-vous en cette période (prendre ren-
dez-vous est possible par téléphone ou par 
mail).

Les horaires d’ouverture du service sont 8h-
12h et 13h-16 du lundi au vendredi, et 8h-
12h le mercredi. 
La Maison de services au public se situe rue 
de Genève (dans le quartier de Cesson) à 
Saint-Brieuc (ligne A pour les transports en 
communs).
 
Pour plus de renseignements : 
02 96 60 47 87 
msap-pad@saint-brieuc.fr
www.saint-brieuc.fr
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opposition

agglo info

ensemble imaginons yffiniac demain

Un Noël particulier !!

Le contexte sanitaire morose, dans le-
quel nous sommes installés, nous prive 
pour partie de nos activités habituelles.
Ainsi, nous avons une pensée parti-
culière et partageons l’inquiétude des 
commerçants, fermés pour le 3ème 
mois dans l’année ! Comment vont-
ils pouvoir terminer 2020 et aborder 
2021?
Pour les gens au chômage partiel qui 
ne touchent que 84 % de leur salaire... 
Pour les personnels soignants, pour les 
retraités privés de leurs sorties, de leurs 
amis, de leurs enfants et de leurs petits 
enfants..
Une pensée, pour nos associations 
sportives culturelles et caritatives, à l’ar-
rêt à cause de  la fermeture des salles 
.Toutes ont besoin de faire des manifes-
tations pour continuer à vivre. 

Il n’y aura pas eu de fête des Chocards 
cette année .De même, il n’y aura sans 

doute  pas d’activité par l’Anse Solidaire 
pour le Téléthon en décembre et donc 
un sacré manque à gagner pour l’as-
sociation AFM (de nombreuses com-
munes ne feront rien ou presque rien).
Autant d’éléments, cruellement res-
sentis par nos concitoyens, en dépit de 
toutes les initiatives visant à maintenir 
un niveau à minima de l’activité écono-
mique, culturelle et sportive.
La tendance serait plutôt à se replier 
sur soi-même, par crainte de contami-
nation et aussi du fait des contraintes 
imposées par les règles du confine-
ment.

Mais cela ne nous empêche pas, de sou-
tenir nos commerces locaux qui, pour 
certains restent ouverts, répondant aux 
normes imposées et que d’autres orga-
nisent des ventes à emporter, avec pos-
sibilité de commandes en ligne et de 
retrait en magasin.
Continuons à leur rendre visite, à les 
appeler, à adresser un mail pour com-

mander.
Maintenons ce lien de proximité avec 
nos commerçants ! Il en va de leur sur-
vie.
Si le monde associatif et les  commerces 
disparaissent d’une commune, c’est le 
cœur de celle-ci qui s’éteint, signant la 
fin de son attractivité.

Par le respect, que chacun peut et doit 
apporter aux gestes de protection, 
nous pouvons espérer retrouver pro-
gressivement une vie  normale, pour 
que le Noël 2020 soit une période de 
joie et bonheur au sein de nos foyers.
Nous aurons des jours meilleurs et, en 
attendant nous vous souhaitons un 
joyeux Noël à tous.
Prenez soin de vous et de vos proches!

Pendant la période de confinement, 
nous ne tenons pas de permanence 
mensuelle en mairie.
Vous pouvez néanmoins nous joindre 
par téléphone ou mail.

Logement

terre et baie habitat maintient son activité
Terre et Baie Habitat, Office Public de l’Ha-
bitat de l’agglomération Saint-Brieuc Ar-
mor, assure la continuité et maintient son 
activité durant la période de confinement.
Le siège de Terre et Baie Habitat et les six 
bureaux de proximité sont ouverts sur ren-
dez-vous uniquement au 02 96 62 20 90, 
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 17h.

Terre et Baie Habitat maintient le proto-
cole sanitaire mis en place depuis le début 
de l’épidémie : port du masque, respect 
des gestes barrières, pas d’enfant et une 
seule personne par foyer pour se présen-
ter dans les bureaux de proximité. Cela im-
plique que toute personne s’y présentant 
sans masque ne sera pas reçue.
Toutes les équipes de TBH et les presta-
taires sont mobilisés et continuent d’assu-
rer leurs missions sur le terrain. Cependant, 
les interventions à domicile ne peuvent 
être réalisées qu’après vérification de l’état 
de santé des locataires via un question-
naire préalable et du respect des règles 
sanitaires strictes. Le délai de traitement 
de la demande peut être allongé au vu du 
contexte. 

En cas de difficultés financières dues à la 
crise, les locataires sont invités à contacter 
la cellule dédiée par courriel assistance-
loyer@terreetbaie-habitat.fr
De nombreuses informations sont dispo-
nibles dans l’Espace Client TBH, les sites 
internet www.terreetbaie-habitat.fr et 
tbh-location.fr, et sur la page Facebook de 
Terre et Baie Habitat.

Selon l’Office public de l’habitat de l’ag-
glomération, 90% des demandes des 
locataires peuvent être traitées sans dé-
placement. Le Centre Relations Clients 
est en capacité de répondre à toutes ces 
demandes. Il est possible de joindre ce 
service au 02 96 62 20 90 du lundi au 
vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 
17h30 ou par courriel à accueil@terreet-
baie-habitat.fr.

Bureau de proximité à la Ville Oger à Langueux
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Uniquement sur la version papier du Sillon ou 
sur demande auprès de la mairie pour respec-
ter les normes RGPD.

pas de fête pour le haut finia
Pour le comité du Haut-Finia, les diverses manifestations que les bénévoles 
mettent en place pour consolider les liens et la convivialité entre les habitants 
du quartier n’auront pas lieu en cette fin d’année. En raison du contexte, 
l’association respecte les consignes sanitaires et annule les rencontres pour 
la fête de Noël.
L’association mettant en place plusieurs évènements dans l’année (randon-
nées, repas de quartier). Les prochains évènements seront annoncés par 
l’association en temps voulu.


